

Krankheit und Heilung in der Bibel

Das Thema Krankheit ist für uns Menschen ein Lebensthema.

Früher oder später geht es uns alle etwas an - entweder, weil ich selbst betroffen bin, oder Menschen, die ich kenne. Es gibt die „kleinen“ Krankheiten wie die Magenverstimmungen oder Erkältungen, aber auch chronische und plötzliche schwere Krankheiten. - An welchen Menschen müssen Sie beim Thema Krankheit denken? Oder sind Sie selbst betroffen? Jedem fällt wohl ein Mensch aus dem Familien- oder Bekanntenkreis ein. - Also ein Thema, welches uns beschäftigt. Weil es so große Auswirkungen auf unser Leben hat.



Foto: pixabay.de

Gesundheit hingegen weiß man erst dann wirklich zu schätzen, wenn man krank ist. - Krankheit ist auch in der Bibel ein großes Thema.

Altes Testament:

- An vielen Stellen wird von Menschen berichtet, die krank sind (Berichte).
- In den Psalmen klagen Beter über die Krankheiten, die sie ertragen müssen.
- Krankheit wird unter anderem als eine Last gedeutet, die Gott einem aufgelegt hat oder zumindest nicht von einem nimmt (Psalm 38,2: „Herr, strafe mich nicht in deinem Zorn.“ Psalm 39,11: „Wende deine Plage von mir.“)
- Andererseits gibt es in den Psalmen auch reichlich Lob darüber, dass Gott heilt (Psalm 41,1-4; Psalm 103,3).
- Gott straft das Volk Israel, weil es sich von ihm abwendet. Doch letztlich wendet er sich dem Volk immer wieder zu und nimmt es wieder an. Gott wird auch nach dem Untergang des Reiches einen Neuanfang schenken und Wunden heilen (Jeremia Kap. 30-33).
- Es gibt Heilungsgeschichten: Heilung des Naamann (2. Könige 5) und Auferweckung eines Jungen durch Elia (1. Könige 17)¹

Neues Testament:

In den Evangelien und der Apostelgeschichte finden wir viele Heilungsgeschichten, hier einige Beispiele zum Nachlesen:

- ✚ Heilung der Schwiegermutter des Petrus in Kafarnaum durch Handberührung (Mk 1,29–31 EU), auch in anderen Evangelien
- ✚ Heilung eines Aussätzigen durch Handausstrecken und Wortbefehl (Mk 1,40ff.)
- ✚ Heilung der Frau mit Blutfluss durch Berühren des Gewandes Jesu (Mk 5,25–34)
- ✚ Heilung des Taubstummen (Mk 7,31–37)
- ✚ Heilung des Blinden von Bethsaida (Mk 8,22–26)
- ✚ Heilung des Blinden am Ortsausgang von Jericho (Mk 10,46–52)
- ✚ Heilung eines Gelähmten durch Sündenvergebung (Lk 5,17–26)
- ✚ Heilung des Kranken am Teich Bethesda (Joh 5,1–9a) – (Bibeltext vom diesjährigen Weltgebetstag der Frauen)

¹ https://www.kirche-heeslingen.de/damfiles/default/kg_heeslingen/in-60-minuten-durch-die-bibel/20171108--Jesus-und-die-Kranken.pdf-ebd427ac7b56ce2ae1c7874b15237e63.pdf



Foto: pixabay.de

Jesu Heilkraft erfolgte zum einen manchen Berichten nach als eine Art Aura, die jeden, der ihn (sogar ohne sein Wissen) berührt, erfasst. In anderen Berichten wird vom Handauflegen gesprochen, die die freie Entscheidung voraussetzt; den seit 38 Jahren Gelähmten fragt Jesus zuvor, ob er gesund werden wolle (Joh 5,6).² Vor allem Jesus heilt, aber auch seine Jünger und später die Apostel.

Die Heilung hat großen Stellenwert und viele Menschen kommen nur deswegen zu Jesus. Ihm geht es nicht vordergründig um das Heilen von körperlichen Beschwerden, sondern darum, dass die Beziehung des Menschen zu Gott heil wird. Jesus weiß um die Verbindung von Leib und Seele. Viele heutige Krankheiten sind auch psycho-somatisch bedingt und die ganzheitliche Medizin wird immer beliebter. Die Heilungen und Wunder sind Zeichen für seine Gottes-Sohnschaft, seine Kraft kommt vom Vater her. Zugleich verweisen sie auf das Reich Gottes, was einmal seine Vollendung findet.

Wir Menschen werden uns in dieser Welt immer wieder fragen und nie die wirkliche Antwort finden auf die Frage danach, warum Gott das Leid zulässt. Man nennt es auch die *Theodizee-Frage*. Wir können nur darauf vertrauen, dass wir Gottes geliebte Kinder sind und er alles immer wieder zum Guten führen wird und selbst mit-leidet. In der kommenden Karwoche hören wir wieder von seinem Leiden und von seinem Tod. Christus, der für uns und unsere Sünden (=die Abkehr von Gott) gestorben ist und auferweckt wurde. Wenn Sie mögen, lesen Sie heute oder in den kommenden Tagen einige dieser Heilungsgeschichten in der Bibel. Sie machen Mut. Oder schauen sich die Bibel als Film an, z.B. hier: https://www.youtube.com/watch?v=PtY_B1VJUTA .

Erzählen in Zeiten der Krise

Am 21. Und 22.03. war eigentlich geplant, dass **Thomas Hoffmeister-Höfener**, der biblische Geschichtenerzähler aus Warendorf vom Theomobil zu uns nach Schortens kommt, eine Fortbildung durchführt und am Sonntag im Gottesdienst mitwirkt. Durch Corona abgesagt, ist es „nur aufgeschoben, nicht aufgehoben“ schrieb er mir in einer Mail und bat mich, Ihnen seine Trostgeschichte in der Krise und weitere Geschichten zu verlinken. Auf seiner Seite steht: **„In Zeiten wie diesen möchte ich allen, die zu Hause sind und dort einen Moment der Stille und der Besinnung suchen, und allen, die Trost und Zuversicht benötigen und allen, die zu Hause Do-it-yourself-Gottesdienste feiern, eine Geschichte schenken. Es ist eine neue, frei erzählte biblische Geschichte. Eine Heilungsgeschichte. In gewisser Weise eine Art Auferstehungsgeschichte. Damit verbinde ich einen lieben Gruß, auch an all jene, denen wir uns verbunden fühlen: Bleibt gesund und zuversichtlich!“**

Dem schließe ich mich an und wünsche Ihnen Freude beim Zuhören!! Ihre PR Sonja Lücke

<https://erzaehlmobil.de/erzaehlen-in-zeiten-der-krise/>

https://www.youtube.com/channel/UCEFsKafVX8nX9xc_ipbxOtg

² https://de.wikipedia.org/wiki/Wunder_Jesu

